

NOTA DE PRENSA

La SEDESOL lanza el Sistema de Atención al Migrante Retornado (SIAMIR) desde el Observatorio de Desarrollo Social (OSD)

Tegucigalpa, Honduras, 20 de febrero 2023.- Las migraciones irregulares de compatriotas hondureños, representan una grave e histórica crisis social, por ello, la presidenta Xiomara Castro ha instruido atender de manera oportuna e integral a quienes son retornados, es así como la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) mediante el Observatorio de Desarrollo Social (OSD), lanzan el Sistema de Atención al Migrante Retornado (SIAMIR).

SIAMIR, es un innovador sistema, que se entrelazará con el REDATAM un programa desarrollado por el CELADE, división de Población de la Comisión Económica Para América Latina y el Caribe (CEPAL), donde se facilitará el procesamiento de microdatos de censos de población y vivienda, encuestas y estadísticas vitales entre otras fuentes de datos, con ello se facilitará el procesamiento y análisis de los datos de las poblaciones vulnerables para reconocer sus perfiles, con todos los datos personales, laborales, domiciliarios, de salud, educación y demás pormenores, de las personas que son retornadas.

El director ejecutivo del OSD de la SEDESOL Wilber Escobar, califica a este sistema como una importante herramienta de análisis para la población y las instituciones tomadoras de decisiones, y que a partir de este, puedan tener datos con precisión y claridad sobre, el perfil de las personas que están migrando y de esta manera, poder integrarlas al nuevo modelo de protección social del Gobierno Socialista y Democrático, que les genere un estado de bienestar y oportunidades de desarrollo, para que migrar de manera ilegal, ya no sea una necesidad en sus vidas.

Para diciembre de 2022, el Instituto Nacional de Migración (INM) reportó un total de 94.339 hondureños detenidos y deportados cuando intentaban viajar ilegalmente hacia los Estados Unidos (EE.UU), una de las mayores cifras reportadas en muchos años; ante esa situación, desde la SEDESOL busca atacar las causas estructurales que originan la migración y devolverle la esperanza, la dignidad y protección social a miles de hondureños y hondureñas en condición de vulnerabilidad, que se encontraban en abandono por parte de gobiernos neoliberales.

De esta manera la SEDESOL continuará presentando el nuevo sistema de atención a las personas migrantes retornados, frente a personalidades nacionales e internacionales e instituciones tomadoras de decisiones a fin de reducir la migración forzada, buscando que la población hondureña, encuentre oportunidades para fortalecer sus medios de vida dentro del territorio hondureño mediante la inclusión y la generación de oportunidades que le garanticen arraigo y una vida con dignidad.

En la actualidad el ODS cuenta con más de 7,5 millones de personas censadas y más de 45,9 millones de beneficios registrados para esas poblaciones, además de administrar una serie de instrumentos de levantamiento de información de las poblaciones en condiciones de pobreza, pobreza extrema y vulnerabilidad en el país.

Entre estos instrumentos elaborados por el ODS destacan, la Ficha Socioeconómica Única del Sistema de Información del Registro de Beneficiarios de Honduras (FSU-SIRBHO), Ficha Integral de Atención al Migrante Retornado (FIM-SIAMIR) y el Registro de la Oferta Programática Institucional y de las Organizaciones Sociales (ROPI), de los cuales, con la información captada por estos instrumentos se pondrá a la disponible de forma anonimizada, como insumo para dar pie a la investigaciones desde los diferentes entes gubernamentales, academia, sociedad civil, empresa privada, organismos cooperantes y al público en general que estén interesados en conocer a través de cruces de variables, indicadores, gráficos y mapas sobre las condiciones socioeconómicas de la población en condición de pobreza, pobreza extrema y vulnerabilidad, el fenómeno migratorio del país, así como de la oferta de programas y proyectos orientados a la protección social.

De esta manera el ODS, continuará llevando a cabo la presentación de este sistema, en distintas ciudades, de las cuales ya comenzó con Santa Rosa de Copán y sus autoridades, en Tegucigalpa con funcionarias y funcionarios del Gobierno de Honduras, y cooperantes internacionales, hasta alcanzar mostrarlo con todos los ámbitos de la sociedad.

“La expectativa para todos los actores, es brindarle a toda la población, acceso a la base de datos de SIAMIR, para poder crear perfiles de las personas migrantes, generar sus propios informes, y estadísticas, en tiempo real, desde una computadora, tableta o celular, la base de datos de SIAMIR será publicada en la página web de SEDESOL/ODS, y será interconectada con la plataforma del REDATAM, de esta manera podremos tener información detallada, inmediata y a la alcance de todos, para tomar acción de manera inmediata y comenzar a transformar el futuro de las familias más vulnerables que han sido afectadas por la migración y las causas que la generan”. Director ejecutivo ODS, Wilber Escobar.

GOBIERNO DE LA REPÚBLICA